

EL CORREO

Año XII.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Viernes 2 de Octubre de 1891.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 4.191

NUEVA INTENTONA.

Han vuelto a descubrirse en Barcelona trabajos revolucionarios, que se suponen relacionados con la intentona del cuartel del Buen Suceso.

Según los telegramas que ayer se recibieron, parece que los detenidos y aquellos que todavía no le han sido, tenían el propósito de sorprender la guardia de las prisiones militares, con el fin de libertar a los presos con motivo del ataque al cuartel del Buen Suceso.

La manera de realizar tal propósito, según se dice, fué fraguado en una casa de comidas de San Martín de Provensals, y allí se acordó que el golpe había de darse en la madrugada de ayer.

Han sido detenidos el dueño de la casa de comidas, Marcos Sallent, y D. José Mestre, farmacéutico de San Martín de Provensals.

El jefe del ataque proyectado es un comandante de la reserva, el Sr. Ariza, que fué sumariado hace cinco años como cómplice en un motín que debió estallar en Lérida; y tan seguro estaba de su triunfo, que ya había firmado algunos nombramientos militares en favor de los ilusos que le seguían en sus propósitos revolucionarios.

También han sido detenidos otros dos individuos, uno llamado Francisco Gili, de oficio carretero, y otro apodado Tres Centos, dueño de la taberna situada en Gracia.

En los domicilios de Ariza, Gili y Tres Centos se han encontrado armas y municiones.

Las detenciones se han verificado por el teniente de la guardia civil de la línea de Gracia, Sr. Peña.

El primero que tuvo conocimiento del complot fué el capitán general, por una confidencia reservada.

El general Blanco lo notificó al gobernador Sr. Vivanco.

El Sr. Ariza, antiguo capitán de infantería, hoy comandante de la reserva, fué, según parece, jefe de Estado Mayor del brigadier Villacampa.

El Sr. Ariza es de arrogante figura.

Distingúese en la guerra de Cuba por su valor, y hace cinco años fué detenido en Lérida por sospechar que conspiraba.

Del farmacéutico, dícese que fué hace algún tiempo administrador del periódico del Sr. Rius y Tallet, *El Suplemento*, y ahora era presidente del Círculo de la Unión Republicana.

Se dice que el movimiento revolucionario ha fracasado por desacuerdo entre sus factores y por haberlo descubierto oportunamente las autoridades.

Y para que no falte la nota dominante en todas estas conspiraciones, también se ha dicho que el hecho obedecía a manejos bursátiles. Según lo cual, los que juegan a la Bolsa tienen siempre a su disposición unas cuantas vidas que sacrificar.

El gobierno afectaba anoche dar escasa importancia a lo ocurrido; pero *El Clamor*, no obstante sus benevolencias, muestra alguna alarma por la frecuencia con que se repiten estos hechos, y pide que no haya ahora más contemplaciones.

Los presos han sido puestos a disposición del juez que entiende en la causa formada por lo que ocurrió en el cuartel del Buen Suceso de Barcelona.

Débitos a los maestros.

Según estado de la dirección general de Instrucción pública que se inserta en la *Gaceta* de hoy, quedan adeudándose por las obligaciones de primera enseñanza de las provincias hasta 30 de Junio último, con cargo a los presupuestos municipales, pesetas 6.119.740'91 por personal, y por material 2.064.924'98; haciendo un total de 8.184.665'89; de cuya suma corresponden 4.471.391'88 a obligaciones anteriores a 1.º de Julio de 1890, y el resto, ó sean 3.713.274'01 al año económico de 1890'91.

Las provincias que en dicho estado resultan con mayor descubierto son las de Málaga, Granada, Lérida y Cuenca; las que aparecen con menos son Salamanca, Navarra, Orense y Burgos.

Tienen cubiertas sus atenciones Alava, Guipúzcoa, Pontevedra y Vizcaya.

El servicio de Comunicaciones.

Nos ha extrañado ver hoy en la *Gaceta* el siguiente aviso:

Dirección general de Comunicaciones.

Para cubrir las plazas de la clase de oficiales segundos del cuerpo de Telégrafos, hoy vacantes, y las que existirán en lo sucesivo, he dispuesto pasen a la Escuela práctica todos los individuos que en la convocatoria de 13 de Agosto del año último hubiesen sido aprobados de las asignaturas correspondientes y deseen ingresar en dicha clase, a cuyo efecto deberán presentarse en la referida Escuela el día 1.º de Octubre próximo.

Madrid 21 de Setiembre de 1891.—El director general, Javier Los Arcos.

Se trata de un anuncio que lleva la fecha de 21 de Setiembre y que había de surtir sus efectos el 1.º del actual, y sin embargo, se ha publicado en la *Gaceta* del 2.

De modo que los anuncios de la Dirección de Comunicaciones andan tan desordenados y retrasados como el servicio de Correos.

Muerte de la gran duquesa Alejandra.

El anuncio de la muerte de la princesa Alejandra, que acaba de fallecer en Moscú, ha producido dolorosísimo efecto en el pueblo ruso, que tan gran parte toma siempre en las penas de sus soberanos.

Ni las rogativas del clero y de Rusia entera, ni la presencia de Nuestra Señora de Iversky, llevada desde Moscú a Ilnskoe

en un magnífico coche arrastrado por cuatro caballos, han podido salvar la vida de la más joven de las grandes duquesas, la encantadora mujer del gran duque Pablo, hermano menor de S. M. imperial el Czar de todas las Rusias.

En Grecia, de cuyo soberano era hija, ha producido aún mas impresión, e esto es posible, el desgraciado fin de tan simpática princesa.

Y se comprende bien el sentimiento del pueblo ruso y del pueblo griego, porque la gran duquesa representaba a los ojos de ambos la unión de Rusia y de Grecia, a quien los moscovitas deben su religión, mientras los helenos tienen que agradecer al Czar Nicolás el puesto que actualmente ocupan en el concierto europeo.

Ha muerto en la flor de su edad, a los veintinueve años, lejos de su patria natal, en la que se desarrolló el idilio que la había colocado en las gradas del trono de los Czares en la edad en que, según los antiguos helenos, la muerte es una dicha; adorada por su joven esposo el gran duque Pablo, con quien se había unido hacia dos años, y llorada por todos los que veían en ella a la primera princesa griega nacida en Atenas y no en extraño suelo.

El actual soberano de Grecia, Jorge I, es hijo del rey de Dinamarca Cristian IX; pero sus hijos han nacido en Grecia, siendo los primeros príncipes a quienes los griegos pueden llamar por lo tanto con exactitud compatriotas.

En efecto, ya no son dinamarqueses los príncipes que rodean el trono, sino hijos de Atenas, donde han recibido una educación verdaderamente nacional, análoga a la de los demás helenos; ya no son dinamarquesas las jóvenes hijas del rey, cuyos cabellos han sido dorados por los rayos del hermoso sol de Atica, que iluminaron el real palacio donde vieron la luz primera.

Por esto mismo, ha sido mayor el sentimiento del pueblo griego al conocer la prematura muerte de Alejandra, a cuyo nacimiento parece que asistieron todas las hadas, como al de la princesa de las leyendas, depositando en su cuna todos los dones que atraen y seducen en este mundo.

Así se comprende el entusiasmo y la admiración que en Rusia inspiraba; pero como no hay dicha completa en este mundo, ha muerto cuando el porvenir le sonreía, adorada por los suyos y arrastrando a la tumba las esperanzas y las ilusiones de dos pueblos que vieron lágrimas de dolor sobre el cadáver de tan infortunada princesa.—*Le Lisier*.

Otra vez los moros.

En los centros oficiales se recibió ayer el siguiente telegrama:

Melilla 1.º Octubre (12'45 t).—General gobernador a ministro Guerra:

Doce y media pasada noche, grupo moros han molestado fuertes Cabrerizas Altas, contestándoles a sus fuegos por intervalos hasta una y media, haciendo fuego de tres a tres y media, hecha descubierta después amanecido, sin novedad; bajas, ninguna.

Enterado, importancia este acto no aparece exista, quedando reducida a un hecho aislado, propio de los moros vecinos. Escribo baja exigiendo averigüe y castigue agresores.

Presunciones de atentado.

Viena 1.º.—Según despachos de Reichemberg, a las doce de la noche última se han practicado, mediante minas, grandes agujeros de un metro de anchura en los estribos de los dos lados del viaducto que cruza el ferro-carril de Rosenthal. *La Nueva Prensa Libre* dice que los agujeros fueron producidos por la explosión de bombas, cuya detonación se escuchó en las cercanías, llamando la atención del jefe de la estación próxima, que dispuso en el acto las reparaciones necesarias. Desconocense aun los autores del atentado; pero se cree que este acto criminal no iba dirigido contra el tren imperial.

Praga 1.º.—El Emperador de Austria había marchado a las cinco y media de la madrugada de hoy para Reichemberg. De todos los detalles conocidos hasta ahora, relativos a la socavación del puente sobre el ferro-carril, resulta que dicho suceso es completamente ajeno a toda idea de atentado, como lo demuestra el hecho de haber ocurrido la explosión una hora después del paso del tren regio por dicho puente. El emperador llegará mañana a Viena.

El partido alemán prepara grandes manifestaciones al soberano de Austria, con objeto de explotar este incidente contra el partido checo.

París 2.—Los telegramas que se recibieron anoche respecto del supuesto atentado contra el Emperador de Austria estaban bastante confusos.

De los despachos posteriormente recibidos resulta que la explosión en el viaducto del ferro-carril de Rosenthal se produjo a las doce de la noche, y que el tren imperial no pasó por él hasta después del amanecer, cuando se habían podido reparar los pequeños desperfectos ocasionados por las bombas explosivas.

Los periódicos oñciosos de Viena insisten en que dicho acto criminal no iba dirigido contra la persona del Emperador.

Parece deducirse más bien de los telegramas que a consecuencia de las rivalidades de los partidos se ha pretendido producir una gran alarma para evitar el viaje del Emperador a Reichemberg.

Hay, sin embargo, algo oscuro, que no se aclarará hasta que se reciban detalles por correo, dadas las reservas que el telégrafo se ve obligado a guardar en Austria.

Obra de los anarquistas.

Viena 2.—No cabe ninguna duda de que el atentado contra el Emperador de

Austria, es obra de los anarquistas. Preparó un gran recibimiento a S. M. I.

Filipinas en estudio.

Por el ministerio de Ultramar se ha pasado ayer un B. L. M. al capitán de fragata D. Luis Cadarso y al teniente de mar de primera clase D. José Rodríguez Trujillo, para que conferenciaran con el general Despujols acerca de asuntos de las Carolinas y Filipinas, celebrando en el expresado ministerio dicha conferencia, además de la que los Sres. Cadarso y Rodríguez tuvieron anteriormente con el ministro de Ultramar.

También hablan los periódicos de conferencias que dicen celebradas por el general D. Juan Salcedo con los Sres. Canovas, Azcárraga y Fabié; pero a estas conferencias da un poco calor *El Clamor*, que lleva excelentes relaciones con el ministro de Ultramar, porque escribe hoy estas displicentes palabras:

«Se desmiente la noticia de haberse ofrecido un puesto en Filipinas al general don Juan Salcedo.

La conferencia de éste con el general Azcárraga fué brevísima y no revistió interés»

Los heridos de Búrgos.

Avanzan todos, aunque lentamente, en su curación.

La señora marquesa de Castroserna y sus hijas, la institutriz y la doncella, están mejor; y también lo están el pintor Seymour Lucas y el arquitecto de la misma nacionalidad, Herbert Phillips Fletcher.

De igual relativo beneficio disfrutaron los marqueses de Montesin, el teniente de la Guardia civil Sr. Campa, Felipa Larrañaga y Eulogia Ortiz, y el portugués D. José Lopez.

El entierro de Mr. Cotton.

Ayer tardé se verificó este entierro, de carácter civil, en Búrgos, siendo el cadáver trasladado desde el hospital de San Juan al cementerio.

Del féretro colgaban seis anchas cintas, que han llevado los ingleses MM. Banister Ketcher y Cyril Nicholas, y los abogados burgaleses Sres. Iglesias, Alvarellos, Casariella y Linares.

El cadáver fué conducido a hombros de cuatro dependientes de la funeraria. Presidían el duelo, en representación de la familia, el profesor Banister Ketcher y el doctor Belle Kretilay, y el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Audiencia y el fiscal.

El acompañamiento ha sido muy numeroso, viéndose en él comisiones de la diputación, del ayuntamiento, de los cuerpos de la guarnición y de la junta del Colegio de abogados, con el decano a la cabeza; y también al general Quijada, de ingenieros; al marqués de Castroserna; a los diputados a Cortes Sres. Aparicio y Liniers; a la prensa local y a muchos burgaleses de todas las clases sociales.

Mad. Lucas, acompañada del hermano de Cotton, estaba en el cementerio esperando el cortejo.

Llegada la comitiva al cementerio, el profesor Banister Ketcher leyó delante del cadáver las oraciones de su rito a presencia del acompañamiento, que las escuchó descubierto.

La señora del pintor Seymour Lucas lloraba a un lado del cementerio.

William Cotton nació en Lóndres. Contaba veintiseis años de edad, y ejercía la profesión de abogado en la capital de Inglaterra.

El señor gobernador, al visitar después a los individuos de la familia en el hotel de París, les ha manifestado que había recibido un expresivo telegrama de la reina, dándole el más sentido pésame por su grande infortunio.

La hermosísima hermana del muerto, miss Florence, vivamente conmovida, ha dado gracias a la reina por conducto de nuestra autoridad civil, estimando altamente su atención.

El maquinista Jaca.

Parece que de los informes dados por los ingenieros de la Compañía del Norte respecto a la muerte del desgraciado maquinista Sr. Jaca, se desprende que aquella no fué producida por la palanca ni el regulador, sino que lo fué por el garfio de la máquina del tren expreso, ó sea por el pequeño aparato que tienen todas las máquinas en su parte delantera, que sirve para abrirlas cuando se limpian.

El Sr. Jaca, observando que a pesar de los esfuerzos que hacía con el silbato para llamar la atención de sus compañeros, estos no se enteraban, y después de volver la palanca en dirección contraria y cerrar el regulador, se abalanzó por el estribo de la máquina hasta su delantera, donde cogió el farol encarnado que esta llevaba, moviéndolo en todas direcciones con gran rapidez para llamar más la atención de los maquinistas del expreso. Estando en esta operación, el tren contrario se le echó encima, siendo cogido entre las dos máquinas.

Almería.

Ha comenzado el derribo de 160 casas que el arquitecto municipal denunció como en estado de inminente ruina.

El gobierno, como ofreció el Sr. Silvea, construye las destruidas totalmente el día 12 y las que después estuvieran en tales condiciones que no se pudieran habitar.

El sábado, a las diez de la mañana, se celebrarán en la catedral solemnes exequias por el eterno descanso de las almas que perecieron en aquella ciudad y en otros puntos castigados por la inundación.

El Obispo ha invitado al acto religioso a las corporaciones oficiales, autoridades, cuerpo consular y sociedades de Almería.

La junta provincial de socorros ha acordado repartir el domingo próximo siete mil pesetas destinadas a las familias que perdieron individuos.

Villafrauca y Camuñas.

El delegado del gobierno Sr. Castel, visitó ayer los pueblos de Villafrauca y Camuñas, entregando al alcalde del primero 5.000 pesetas para la reedificación y reparación de casas y hornos y saneamiento de la población. El representante de la prensa asociada, Sr. Castellanos, entregó también al alcalde de Villafrauca, con igual objeto, 500 pesetas.

En Camuñas el Sr. Castel reunió el Ayuntamiento y primeros contribuyentes, entregándoles 4.000 pesetas y 300 el Sr. Castellanos.

Donativos.

La suscripción nacional asciende, según la *Gaceta* de hoy, a 626.562 pesetas.

—*El Inpartidat* lleva recaudadas 101.750 pesetas.

—La cuotación de la prensa asociada, se eleva a 51.720 pesetas.

—La *Epoca* lleva recaudadas 4.593 pesetas.

LA CORTE DE NAPOLEON III.

Influencias de los diplomáticos.—Preferencias de Bismarck.

Continúa en *El Figaro* el capítulo 7.º tratando de los hombres que secundaron a Napoleón III en sus planes políticos. No fue un secreto para nadie la íntima colaboración de M. Granier de Cassagnac (padre) en el gabinete secreto del Emperador, pero ninguno supo ganarse la confianza absoluta, la intimidad del soberano tanto como M. Mocquart, su secretario particular. Puede afirmarse, sin temor a ser desmentido, que Napoleón III no escribió una frase, no pronunció una palabra, sin que M. Mocquart hubiese dado su veto ó su aprobación al trabajo imperial. Su sucesor, M. Conti, no gozó nunca de tan extraordinario favor.

El autor de estos artículos que venimos bosquejando, asegura haber tenido ante la vista gran parte de los papeles encontrados en las Tullerías, después del 4 de Setiembre de 1870, en el gabinete de M. Mocquart, y en los archivos confiados a la custodia de este. Los trabajos llevados a cabo por dicho personaje son asombrosos, incalculables, pues ni un solo documento, bien fuesen cartas, peticiones, etc., dejaba de contener alguna anotación de su puño y letra, abarcando su vasta inteligencia toda clase de asuntos, por extraños que fuesen.

Generalmente el Emperador, al encomendar un trabajo a M. Mocquart, le entregaba una nota escrita por él mismo con lapiz, y que venía a ser, ó bien el resumen ó bien el tema del discurso que el monarca debía pronunciar, del artículo que deseaba ver inserto en algunos periódicos, y hasta del folleto que había de salir a la luz pública. Una vez que el secretario terminaba su obra, la presentaba a su señor, quien la leía una y otra vez, la estudiaba, la discutía con aquel, pero rara vez la corregía.

Contrasta notablemente con la apariencia frívola y bulliciosa del palacio de las Tullerías, la actitud de aquel Emperador, que llevando sobre sí, durante veinte años, el peso de la agitada política francesa, venía a encerrarse horas enteras en su gabinete, preocupado, nervioso, trabajando con infatigable ardor, mientras sus fuerzas físicas humanamente le consentían, y luchando por conducir, entre las mil tempestades que a su alrededor se formaban, el timon de su insegura nave.

Sin ningún aparato de grandeza, Napoleón trabajaba en sus horas como el más modesto ciudadano; vestido con ancho y cómodo traje, y traducido únicamente en la excitación de su cerebro por un incesante consumo de cigarrillos, que esparcidos por la mesa, en las cigarreras y hasta en los bolsillos, eran tomados y dejados con ademán febril.

El Emperador, a pesar del afecto que profesaba a M. de Persigny, temblaba cada vez que éste entraba en el gabinete, pues en cuanto la discusión tomaba un giro algo tanto animado, aquel político descargaba sus iras sobre los inocentes cigarrillos, que aplastaba y deshacía, y cogiéndolos a puñados, esparcía por los muebles y el suelo. El monarca, desesperado, seguía con la vista aquella maniobra, y no queriendo contrariar a su amigo, se ocupaba en recoger pacientemente los cigarrillos menos maltratados, volviéndolos a colocar en una cigarrera, y con preferencia sobre su mesa; pero un día el destrozo que efectuaba M. de Persigny, tomó tales proporciones, que el Emperador, no pudiendo ya contenerse, le sujetó del brazo, exclamando: «Vamos, Persigny; golpead sobre mí, si os place, pero por Dios, dejad mis cigarrillos en paz! Después de todo, ellos no tienen la culpa».

Existían bajo el segundo imperio dos partidos políticos que, a pesar de sus opuestas aspiraciones, no vacilaron en aliarse, siquiera fuese momentáneamente, en persecución de un mismo fin: el de una ruda oposición. De estos partidos, uno llamado «el de los príncipes», defendía la causa de los hijos de Luis Felipe, excluyendo el principio de legitimidad que representaba el conde de Chambord, y el otro, denominado «el liberal», abogaba en favor de la república.

Los liberales, careciendo de apoyo en el gran mundo, hubieron de recurrir a la prensa para la propaganda de sus doctrinas.

nas, mientras los orleanistas organizaban fiestas que, bajo las apariencias de bailes ó soirées, eran otras tantas asambleas políticas de oposición; donde se procuraba contagiar, sobre todo, a los representantes de las potencias extranjeras.

El partido de los príncipes contaba con un órgano importante en el periodismo: *Le Journal de Paris*, muy leído y muy considerado en todas las embajadas y al que ayudaba en su propósito, siquiera fuese tímidamente, *Le Journal des Débats* y la *Revue des Deux Mondes*, y más ostensiblemente *Le Courrier de Dinan*, que gozaba de una fuerte subvención. M. de Broglie, Decazes, de Falloux, de Rémusat, de Montalivet y tantos otros personajes, ayudaban también a los más distinguidos miembros de la antigua aristocracia francesa en esta guerra a lo existente, mientras escritores distinguidísimos, tales como Prevost Sarasin, Hervé, Weiss, etcétera, sostenían continuamente la atención pública con sus artículos de sensación.

Una opulenta dama, muerta no ha mucho, la duquesa de Galliera, contribuía con las espléndidas fiestas que en su mansion ofrecía, a fomentar estas aspiraciones, pudiendo afirmarse que cada una de sus recepciones asumía el carácter de una manifestación antibonapartista.

Los mismos miembros de la aristocracia, que por razones especiales tenían exceso libre en las Tullerías, no se recataban al aparecer en los salones del Faubourg de murmurar de la corte de aquel Rey improvisado, según llamaban al Emperador, alcanzando sus críticas aún a la misma esposa de Napoleón. Nada era respetado por aquellas malévolas habilladas: las comidas, los bailes, las recepciones, todo en fin cuanto tenía lugar en el régio palacio, era objeto de las más sangrientas burlas, a las que acompañaban una lluvia de epigramas, escuchadas con sin igual placer por la vieja nobleza y aun por la alta banca, que solía mostrar, aunque más reservadamente, sus simpatías por los alborotadores.

El Emperador conocía perfectamente esta guerra sin tréguca que contra él se fraguaba en los salones, pero no le concedió jamás la importancia que realmente tenía, y contentándose con otorgar honores y distinciones, señadurías, etc., a los principales instigadores de ella, no pudo o no quiso comprender que esos adversarios de frac y corbata blanca, cien veces más temibles que los ejércitos enemigos, precipitaron su caída, como también que tarde ó temprano suelen pagarse a muy caro precio esos errores generosos.

Nunca, como en los tiempos del segundo imperio; fueron tan atendidos y agasajados los representantes de las potencias europeas, las cuales, a su vez, se esforzaban por enviar a la brillantísima corte de las Tullerías los hombres más distinguidos, más elegantes y que más tacto hubieran demostrado en la política de sus respectivos países. Pero estos afamados diplomáticos, apenas pisaban los salones de la aristocracia francesa, sentían entibiarse su celo y su adhesión hacia la persona del Emperador, continuamente puesta en ridículo por los *collets-montés* del Faubourg, estableciéndose poco a poco una especie de reserva y de frialdad entre los embajadores y el soberano, altamente perjudiciales para los intereses de las naciones.

Sin embargo, después de la guerra de Italia, la llegada del nuevo embajador de Austria, Mr. de Metternich, pareció inaugurar una era de cordialidad, hasta entonces desconocida, y las suntuosas fiestas con que su presentación fué celebrada en la corte parecieron como el testimonio de las más favorables disposiciones hacia tan celebrado diplomático. Este y sus colegas no se decidieron entonces en conquistarse el favor, no solo de los cortesanos, sino de los mismos Emperadores, quienes al admitirlos en su intimidad, no sospechaban que aquellos hombres que asistían tan asiduamente a todas las fiestas palatinas, dándole, es verdad, marcado realce, perseguían el fin embozado de espigar un gesto, un pensamiento del poderoso César francés, y aparentando la más viva simpatía, encubrían una rencorosa hostilidad.

Bien pronto el mundo diplomático ocupó el primer lugar en todas las recepciones, tanto de la corte como del Faubourg, y sus banquetes, su lujo, sus trenes mismos compitieron con los de los principales magnates y hasta con los del Emperador. Este pugilato de ostentación elevó el fausto hasta su mayor grado, dándose el caso de que para el paseo diario al Bois de Boulogne se creyese indispensable ir en carruaje de gala, con una riqueza tal que deslumbraba aun a los más indiferentes, y causaba no pocas sorpresas a los habituales concurrentes de ese delicioso sitio.

Entré las notabilidades que más brillaron en la corte, figura el entonces Nuncio de Su Santidad, monseñor Chigi, persona distinguidísima y de superior talento, quien, no olvidando que antes de su elevación al sacerdocio había sido militar y apasionado *sportsman*, conservaba hábitos mundanos, no dejando nunca, en tiempo de carreras, de ir a presenciarlas, merced a un antecio de larga vista, desde la villa que en Longchamps poseía su compatriota la duquesa de Pozzo di Borgo. La caída del imperio sorprendió a monseñor Chigi en su puesto, y su fina diplomacia supo plejarse, lo mismo ante el ministro republicano M. Cremieux, que ante los hombres de Estado de las Tullerías.

En primera línea también, merecía citarse a Djémit Pacha, el famoso embajador de Turquía, como asimismo al conde de Golz, embajador de Prusia, quien con un tacto y habilidad admirables supo convertirse en

uno de los íntimos de palacio, confidente de la Emperatriz y director infatigable de las fiestas palatinas...

humorado, exclamó: «No y no; desde el más chico al más grande, nadie, señor...»

SUICIDIO DE BOULANGER

Entierro de Boulanger.

Bruselas 1.º.—El entierro del cadáver del ex-general Boulanger se ha fijado definitivamente para el sábado...

El testamento.

Bruselas 1.º.—En el testamento político de Boulanger se dice:

«Me quitaré mañana la vida, no porque desespere del porvenir del partido al que he dado mi nombre...»

Los partidarios de Boulanger.

Paris 2.º.—Se han celebrado numerosas reuniones de ex-partidarios de Boulanger...

Fiesta brutal.

La empresa de la Plaza de Toros obsesó ayer tarde al público madrileño con un espectáculo incalificable.

Atraído por las emociones que prometía el programa, acudió a la plaza un inmenso gentío...

La espantosa lucha entre ambas fieras no se verificó, porque el oso, muy pacífico y nada desgarrado...

El toro le embistió una vez; pero al verle tan entregado al melon, le despreció como si fuese un torero de invierno.

Parte del público, al observar la actitud del oso, se echó a la plaza y le reemplazó en su lucha con el toro...

Después de tal tragedia se corrieron varios embolados, uno de los cuales revolvió veces a un muchacho...

Antes—desde el comienzo de la fiesta—había sido revolcado el buen gusto, y herida gravemente la cultura del pueblo de Madrid.

Como final de fiesta fueron auxiliados en la enfermería Hipólito Díaz y Eusebio Rivas, ambos heridos de gravedad.

Y... siga la broma, con permiso de la autoridad competente, que en esta ocasión ha dado pruebas del mayor abandono.

Portelégrafo

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

De viaje.

Amsterdam 1.º.—El príncipe heredero de Italia llegó al palacio de Leo, y después de almorzar con la real familia...

La libertad del Papa.

Roma 1.º.—En la recepción por Su Santidad Leon XIII de la asociación de la juventud católica, el Papa repitió una vez más que el Pontificado no es libre...

Los pasaportes.

Paris 1.º.—Aprovechando el decreto de la supresión de pasaportes en las antiguas provincias francesas...

Otro choque.

Londres 2.º.—Según noticias de los Estados Unidos, en el choque ocurrido entre un tren de mercancías y otro de recreo...

En el Brasil.

Londres 2.º.—A juzgar por una estadística recientemente publicada, el movimiento comercial del Brasil aumenta considerablemente...

La protección a los extranjeros.

Londres 2.º.—The Standard publica hoy un despacho de Berlín diciendo que median activísimas negociaciones entre los representantes de China y San Petersburgo.

Añade que las medidas adoptadas en el Celeste Imperio para la protección y seguridad de los extranjeros...

De otros corresponsales.

Duelo.

Tortosa 1.º (4'30 t.)

Director CORREO.

El diputado a Cortes conservador, don Teodoro Gonzalez, tiene una cuestión pendiente con D. Agustín Monner, director

del periódico reformista Los Debates.—Pinal.

Aplazamiento.

Cádiz 2 (3'30 m.)

Director CORREO.

Se ha suspendido la inauguración de las clases en el Casino liberal popular...

El próximo domingo se verificará el acto solemne con presencia del duque de Almodóvar...

Han llegado varias comisiones de provincias.—El corresponsal.

La «Gaceta».

Presidencia del Consejo de ministros.

Real decreto nombrando ministro togado del Tribunal de Cuentas del reino a don José Gonzalez y Gonzalez Blanco.

—Real orden disponiendo que se haga extensivo a las islas Baleares y Canarias el real decreto de 17 de Marzo último...

—Real orden disponiendo que se haga extensivo a las islas Baleares y Canarias el real decreto de 17 de Marzo último...

Subastas.

En la habilitación de la dirección general de Comunicaciones presentarán sus proposiciones, antes de las cinco de la tarde del día 7 del corriente mes...

CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

La Kermesse de anoche.

Lástima grande, que fiesta tan agradable se haya dejado para lo último; es decir, cuando ya no queda nadie en Madrid...

Bien pueden estar satisfechas y orgullosas las señoritas Geraldine, Campos, Montes, Folgado, Pastor (Lucía), Arana, Parra y cuantas anoche estuvieron encargadas...

Solo ellas, con su espléndida hermosura, su gracia pícarosa y sus deliciosos atractivos, pudieron recaudar la cantidad relativamente fabulosa...

El teatro estaba adornado con mucho gusto por el arquitecto Sr. Rodríguez.

La banda del regimiento de Cuenca y la orquesta de bandurrias y guitarras del señor Granados...

Fronton Madrileño.

Mañana tendrá lugar en este fronton un gran partido de pelota á cesta, en el que toman parte los célebres jugadores Sebastián Isasi (Zurdo de San Sebastian) y Juan Elorza (Chamboli)...

Alhambra.

Mañana abrirá sus puertas este teatro, con una compañía lírico dramática dirigida por el aplaudido autor Sr. Navarro (D. Calixto)...

Figura en la lista de la compañía, como primera tiple, la señora Folgado, y como primer actor, D. Ventura de la Vega...

Princesa.

A la empresa de este teatro le ha sido entregada, además de las obras nuevas de que hemos hecho referencia...

La función inaugural de este elegante coliseo tendrá lugar el próximo jueves 3 del corriente...

Price.

He aquí la lista de la compañía que ha de actuar en este teatro-circo en la próxima temporada:

Maestros directores y concertadores: Don Juan García Catalá y D. Luis Arnedo.

Primeras tiple: Doña Angela Nadal y doña Concepción Valero.

Segundas tiple: Doña Mercedes Carrillo, doña Isabel Villar y doña Carmen García.

Características: Doña Amalia Sabater y doña Gilda Palacios.

Primer tenor: D. Rodrigo Montiano. Primer barítono: D. Joaquín Vazquez.

Primer bajo: D. Daniel Banquells. Primer tenor cómico: D. Luis Senis.

Otro barítono: Don Luis Mendizabal.—Otro bajo: D. Andrés Lopez.—Segundos bajos: D. Aurelio Borruey y D. Antonio Dorado.

Partiquinos: Doña Rita Alonso, doña María Gonzalez, doña Luisa Sierra, D. Antonio Miguel, D. Francisco Romero y don Gonzalo Masiquez.

Primer apuntador: D. Evaristo Benavides.—Segundo idem: D. Gregorio Diaz. Representante de la empresa: D. Eugenio Bermudez.

Director de escena: D. Rafael María Liern.

AL MENUDEO.

Un cesante.—Atentado.

Telegrafian de Guadalajara que en las oficinas de aquella delegación de Hacienda, ocurrió ayer un triste suceso que ha causado gran sentimiento en la población.

Un antiguo empleado en la delegación, hoy cesante, sin que median palabras ni cuestión alguna, disparó un tiro con un revólver de reglamento...

El estado del herido, después de extraído el proyectil, es satisfactorio.

El agresor, después de herir al Sr. Brañas, disparó cuatro tiros más, ignorándose si los dirigió contra alguna otra persona.

Los empleados todos de la seccion huyen.

ron desfavoridos al ruido de las detonaciones.

El delegado Sr. Morales de Setien y un portero detuvieron al agresor, encontrándole en un bolsillo otro revólver, cargado también.

El agresor se llama Pedro San Martín, tiene sesenta y ocho años de edad y lleva diez y ocho empleado con el sueldo de mil pesetas, hasta hace un mes que le dejaron cesante.

Su precaria situación es, según el mismo confiesa, lo que le ha determinado «a hacer sangre».

El gobernador, el juez y el teniente fiscal se personaron inmediatamente en el sitio del suceso.

A cobrar.

El día 6 dará principio la inspección de la Caja general de Ultramar al pago de asignaciones de los jefes, oficiales y tropa de los distritos militares de Ultramar.

En alza.

En 77 pesetas con 21 céntimos aumentó la recaudación de consumos el día 30 comparada con la de igual fecha del año anterior.

La Cruz Roja.

Mañana sábado se reunirá a las ocho y media de la noche la asamblea de «La Cruz Roja» en España, para tratar de varios importantes asuntos...

Un mostruo.

La Guardia civil ha conducido preso á Jerez al presunto autor de varios horribles partos, cuyo relato tiene profundamente conmovida á toda aquella provincia.

Llámase el criminal José Ramos Villafuerte, tiene cincuenta y nueve años, y habitaba en la dehesa de los Caños de Sierra del Valle, término de Jerez.

Sostenía relaciones incestuosas con una hija suya, de la cual ha tenido dos hijos, á los que ha dado muerte.

Asistió á la hija en el último parto y la ocasionó el fallecimiento.

El cinismo del criminal es espantoso.

El asesinato de Mad. Henrrion.

Telegrafian de Córdoba que aquella Audiencia de lo criminal ha mandado abrir nuevamente el sumario incoado con motivo del aleve asesinato de madame Henrrion...

El juzgado instructor de Córdoba practico durante la instrucción del sumario varias diligencias encaminadas á poner en claro este punto...

Contra un recaudador.

Se han recibido detalles de la agresión hecha al recaudador auxiliar de la provincia de Madrid, D. Juan Navarro...

Los obreros canteros se declararon ayer en huelga porque, según estaban convenidos con los patronos...

Estos acuerdos, tomados á raíz de los sucesos del 1.º de Mayo, fueron aceptados por los patronos...

En vista de esto, los canteros no empezaron el trabajo, siendo los primeros en declararse en huelga los de la Bolsa...

Esta madrugada visitó una comisión de canteros al señor gobernador, exponiéndole los motivos que les han impulsado á abandonar sus tareas...

El señor marqués de Viana los recibió con su acostumbrada amabilidad, asegurándoles que por su parte trataría de complacerles en todo aquello que estuviese dentro de sus atribuciones.

Los obreros salieron muy complacidos del resultado de su visita, y acordaron continuar la huelga pacífica hasta que los patronos respeten sus derechos.

El maestro Reig.

El lunes falleció en Santander el distinguido director de orquesta y reputado músico, D. Tomás Reig...

Ha fallecido en Pozoblanco (Córdoba) nuestro querido amigo y correligionario D. Leon Herrero y García...

La Guardia civil.

Segun vemos en un periódico militar, la inspección general de la Guardia civil ha dispuesto que se forme expediente en averiguación de las pérdidas que en sus equipos y vestuario hayan sufrido los guardias...

Esta noticia es de verdadero interés para todo Aragón, pues el ferrocarril de Canfranc ha vencido el único obstáculo que se oponía á su terminación.

El ferrocarril de Canfranc.

Esta noticia es de verdadero interés para todo Aragón, pues el ferrocarril de Canfranc ha vencido el único obstáculo que se oponía á su terminación.

Habana 1.º.—Ayer salió de este puerto para el de Santander, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Montevideo.

Barcelona 1.º.—Hoy ha llegado á este puerto con la correspondencia pública, procedente de Manila, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Santo Domingo.

Una desgracia.

A las nueve y media de la mañana del martes, un oficial de tornero llamado Mariano Ventura, que trabajaba en el taller de ajustaje del ferrocarril del Norte de Valladolid...

En gravísimo estado fué conducido al Hospital Provincial.

El padre del desgraciado Ventura resultó ileso en el choque ocurrido en Burgos, suceso del que fué testigo, pues viajaba en el tren 21...

En cambio el infeliz padre quizá haya recibido á estas horas la noticia de la muerte de su hijo.

Vinajerías envenenadas.

Sobre el envenenamiento del párroco de la Cava, partido rural que dista 18 kilómetros de Tortosa...

«El lunes, D. Feliciano Guin, cura de la Cava, levantóse, como de costumbre, con el alba...

Dióle pronto al celebrante una congoja, y sin poder concluir la misa, apoyado en el sacristán...

Constituido el juzgado en el lugar del suceso, dispuso la detención, por sospechas de que pudiese estar complicado en este delito...

El juzgado se incautó de las vinajerías, cuyo contenido se supone produjo la muerte al desgraciado párroco...

El señor duque de la Roca. El cadáver del señor duque fué anoche trasladado á la iglesia de la Magdalena...

El señor duque de la Roca. El cadáver del señor duque fué anoche trasladado á la iglesia de la Magdalena...

«Meeting» en proyecto. En la reunión celebrada anteayer en Palencia para dar lectura á la exposición que la junta directiva de la Liga Agraria...

Leemos en El Clamor: «Un periódico ha oído decir que el señor Martos—que debe llegar hoy á Madrid...

Los duques Wladimiro y Alejo son esperados en San Sebastian uno de estos días.

Los vinos.

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

El gobierno, al decir de los ministerios, confía en que para Diciembre ó Enero si no se negocia el convenio comercial con Francia...

Vertical text on the right edge of the page, containing various fragments and words.

Ayer fué conducido al cementerio de Torrero (Zaragoza) el cadáver de la señora doña Florencia Martínez, madre política de nuestro estimado amigo D. Primitivo M. Sagasta.

Por disposición de la finada, ni se han publicado anuncios ni repartido esquelas.

Al Sr. Sagasta (D. Primitivo) y á su estimable familia enviamos nuestro sentido pésame.

El Círculo Mercantil

Segun tenemos entendido, la suscripción iniciada por la junta directiva del Círculo de la Union Mercantil para allegar recursos con destino á los perjudicados á causa de las inundaciones ocurridas en las provincias de Toledo y Almería, está dando los mejores resultados, pues los socios de aquel importante centro, dando una prueba más de sus filantrópicos sentimientos, responden, como era de esperar, al llamamiento de su junta directiva, siendo ya de alguna consideración las cantidades recaudadas hasta la fecha, pudiendo asegurarse que la plausible iniciativa de la junta directiva se verá coronada por el éxito más completo.

Noticias de Marina.

En los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima, empezaron el martes los trabajos de construcción de máquinas para el cañonero *Aisado*, llegado de Alicante con objeto de proveerse de ellas. También se están construyendo nuevas calderas para el cañonero *Pilar*.

Se ha dispuesto que no corresponde gratificación á los médicos de la armada, por los reconocimientos de inscriptos en las provincias marítimas.

En el expreso de Barcelona regresó á esta capital el médico oculista doctor Osio, acompañado de su estimable familia. El doctor Osio saldrá para París á mediados del presente mes.

Asinato.

Segun refiere *El Progreso* de Avila, en la noche del sábado fué detenido en aquella capital un sujeto llamado Gabriel Muñoz, que por su estado de agitación é irascible de uno de los pies, parecia encontrarse beodo.

Conducido á la prevención y registrado oportunamente, se le encontraron tres navajas, una de ellas bastante ensangrentada, y á pesar de esto, fué puesto en libertad en la mañana del domingo.

Al poco rato se recibió el parte de la autoridad local de Maello, dando cuenta de haberse cometido allí un homicidio en la persona de la joven llamada Vicenta García Estevez, soltera, sirvienta, de diez y ocho años de edad, expresándose que había sido degollada por Gabriel Muñoz, con quien sostenía relaciones amorosas.

Se ignoran el móvil y los detalles del crimen, refiriendo el colega de donde tomamos la noticia, que Vicenta estuvo lavando aquella tarde en las inmediaciones del pueblo, siendo acompañada por el Gabriel y una mujer vecina también de Maello. Al terminar la tarde, regresaban todos al lugar, y la mujer se adelantó montada en una caballería que llevaba. Estando á gran distancia, y cuando próximamente eran las siete de la noche, oyó voces que al ser después repetidas, la obligaron á volver por el camino llamado Laguna de Arriba, y allí encontró agonizante á la desgraciada Vicenta.

A su lado estaba una de las alpargatas que usaba Gabriel, que ayer no había sido aun preso.

VARIEDADES.

El calzado y las mujeres.

Nada sienta mejor á las mujeres, ni les da más gracia, que un calzado de tacon alto.

Una mujer joven, calzada con descuido, envejece.

El tacon torcido significa pobreza.

El tacon exclusivamente alto es cursi; revela el ansia de tener más estatura.

La mujer que no marcha con facilidad sobre un tacon alto, demuestra que sale poco de casa ó que va casi siempre en coche; debe ser hacendosa ó rica; pero la que luego que no puede andar, es tonta ó busca un brazo en que apoyarse.

La que taconeaba mucho quiere que la vean demasiado.

La que arrastra los tacones, si no es vieja, es sucia. Salvo el caso de que sea gorda.

La alpargata y el zucco, son calzado propio de la mujer; matan la gracia del pedestal femenino.

La zapatilla es insupportable.

La sandalia, sobre el pié vestido, es artística y poética.

La babucha bien hecha y bien llevada, es el calzado casero que conviene á una mujer elegante.

El zapato bajo es un malicioso inocente. Pero con galas se convierte en un calzado embursivo.

El zapato blanco no vá á ninguna parte.

El zapato negro y alto es la modestia por los suelos.

El zapato de color rojo, verde, azul, es un banderín de enganche.

Los zapatos de paño van solos á la botica.

La bota de regular altura es el calzado más á propósito para la mujer; negra, gusta; bronceada, provoca; de color claro, repele.

La bota con caña de color llamativo es indicio de poca educación.

La bota imperial es el himno de Riego del calzado.

La bota demasiado alta revela malas pantorrillas ó mal carácter.

El calzado sucio indica descuido, pre-ocupación ó miseria apremiante.

El calzado roto es la necesidad andando.

Fenómeno.

El 7 del corriente llegó á Nueva-York, procedente del Hindostan, un verdadero fenómeno.

Es un joven llamado Lalloo, que nació en Convon Oudh hace veinte años, y que ofrece la particularidad de llevar consigo adherido un hermanito, de manera que la cabeza de éste está metida dentro del pecho de Lalloo, saliendo de él los brazos, las piernas, el resto del cuerpo, en una palabra.

Cuando nacieron estos extraños gemelos, los brazos del apéndice rodeaban el cuello del que lo sostenía; pero andando el tiempo, como este último creció normal-

mente, y el otro ha tenido un desarrollo mucho más raquíctico, los brazos se desenlazaron, y, como las piernas, han quedado pendientes del pecho de Lalloo.

Examinado este fenómeno por cuatro médicos, han encontrado pulso muy perceptible en uno de los brazos, y una especie de corazón fetal, único indicio de individualidad que este parásito ofrece. Pero no han hallado en él señales de cerebro.

Todos los doctores de Nueva-York que le han visto, dicen que pueden separarse por medio de una operación, en contra de lo que han creído los de Alemania, Inglaterra é Idostan; pero es dudoso que Lalloo se someta á una operación tan arriesgada; primero, por los peligros que en sí ofrece, y segundo, porque no puede dejar de tener ya cariño á ese ser que ha vivido con él y de él durante más de veinte años.

La cifra 4 y M. Grevy.

La cifra 4 tuvo siempre gran influencia en la vida de M. Grevy.

Ha muerto 4 años despues de presentar su dimisión de presidente de la República francesa; 4 meses antes de terminar el año 1891 y á los 4 días de enfermedad.

Durante la primera mitad de su vida (1807-1849), que ha sido de 84 años, ha visto desfilar por el trono de su país á 4 soberanos: Napoleon I, Luis XVIII, Carlos X y Luis Felipe; y durante la segunda (1849-1891), se sucedieron 4 gobiernos antes de su elección para la presidencia de la República: presidencia de Luis Napoleon, imperio de Napoleon III; Thiers, jefe del poder ejecutivo, y Mac-Mahon, presidente de la República.

LIBROS NUEVOS

Solos de «Clarín».

La librería de Fè ha puesto á la venta una nueva edición del célebre libro *Solos de Clarín*, original del ilustre crítico don Leopoldo Alas.

Esta es la cuarta edición que se publica de esta notable obra, y seguramente no será la última, dada la avidez con que el público la arrebató de los escaparates de las librerías.

Como libro de verdadero mérito, no envejece y es de actualidad palpitante. No es de extrañar, por tanto, el éxito que obtiene.

Contiene la obra razonadísima juicios críticos sobre nuestros principales poetas y novelistas, y en general sobre literatura y el teatro modernos, y aunque algunos autores, justamente tenidos hoy por insignes, salen muy mal parados en este libro, bueno es advertir que está escrito en una época en que aquellos tuvieron sus grandes tropiezos, y que *Clarín* confiesa que, de tener que juzgarlos actualmente, lo haría de muy distinta manera.

El libro lleva preciosos dibujos de Pons y un prólogo de D. José Echegaray.

He aquí lo que dice el ilustre autor de *El gran galeoto*, al hablar de *Clarín*:

«¿Quién no sabe que D. Leopoldo Alas es escritor á la vez elegante y profundo, y severo y preciso, ya agudo y epigramático, y siempre de levantado pensamiento, amante de la ciencia y noble en sus propósitos? Nadie que circule por las plazas y callejuelas de la literatura moderna lo ignora, que en los sitios principales de la ciudad del arte se habrá encontrado con mi buen amigo; pero si alguien, por acaso, lo ignorase, con repasar el libro que á este prólogo sigue, saldría de su reprehensible ignorancia y ahorrarse mis noticias y advertencias.

A mi juicio, la série de críticos que empieza en Larra y concluye en Balart, está pidiendo con necesidad y urgencia gente que la continúe y amplíe, y el Sr. Alas no debe contentarse con menos que con ser uno de los insignes herederos de aquellos insignes críticos.»

Lo trascrito es el mejor elogio que puede hacerse del autor y de la obra.

De la vida.

Novelas cortas por E. Contreras y Camarugo, con un prefacio de Federico Urrechaga.—Librería de Fernando Fè, Carrera de San Jerónimo, 2, Madrid.

Con el título que encabeza estas líneas se ha puesto hace muy pocos días á la venta una colección de trabajos literarios en forma de novelas cortas, en las cuales el autor da muy buenas muestras de su aptitud para el género á que se dedica.

De la vida es un libro escrito con elegante sencillez, interesante y ameno, condiciones que recomiendan por sí solas el libro del Sr. Contreras.

De los trabajos que contiene el nuevo libro *Desventura y felicidad, Has bien..... Por la patria*, son los más notables, y en general todos resultan interesantes y serán leídos con gusto.

EDICION DE LA NOCHE

POR TELÉGRAFO

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA).

La reina de Rumania.

París 2.—A pesar de la mejoría que experimentó la reina de Rumania, su estado sigue inspirando inquietud.

Un nuevo discurso.

París 2.—Pasado mañana se espera un nuevo discurso del ministro de Negocios extranjeros, Sr. Ribot.

Será más económico que político, y es probable que aborde la cuestión arancelaria.

El tifus.

París 2.—El tifus se ha presentado con bastante intensidad en algunas ciudades del Este de Francia, particularmente en Nancy.

La triple alianza.

París 2.—Aunque los periódicos italianos niegan importancia política á la entrevista de los reyes de Italia y Rumania, se asegura que en ella se ha tratado seriamente del apoyo que la triple alianza prestará en determinadas circunstancias á Rumania.

Subida del oro.

Londres 2.—Los últimos telegramas de Buenos-Aires, según los cuales el oro ha subido allí hasta 431, producen alguna intransigencia entre las personas que tienen negocios en la República Argentina.

El curso forzoso del papel moneda de-

cretado allí es comentado también de una manera muy desfavorable.

Huelgas.—Progresos sobre el socialismo.

Nueva-York 2.—Un despacho de Pittsburg anuncia que 10.000 obreros de las minas y empleados del ferro carril, se han declarado en huelga.

Londres 2.—Segun las últimas noticias de los Estados Unidos, se teme que las huelgas de mineros de Pittsburg se propaguen á varias fábricas.

La cuestión social vuelve á preocupar allí, advirtiéndose que los socialistas ganan extraordinario ascendiente en los grandes centros industriales, siendo su organización cada vez más vasta y completa.—*Fabra.*

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

El ataque de Melilla.

San Sebastian 2 (4 tarde.)

Director Corrao.

Ha pasado el día del sud expreso el embajador de Inglaterra, Sir Clare Ford.

El fuego de los moros al fuerte Cabrerizas no ha tenido importancia, segun la versión oficial, añadiendo esta versión que era un medio para hacer contrabando.

El duque de Tetuan ha tomado medidas para evitar que se reproduzca, pidiendo el castigo de los moros.—*Mengheta.*

Guardas y matuteros.

En la noche última la pareja de la Guardia civil que presta sus servicios en las Peñuelas, dió conocimiento á la delegación del distrito que en el paseo del Canal sintieron una detonación de arma de fuego, resultando ser que el guarda de consumos, núm. 293, encontrándose de servicio en el mencionado sitio, vió á varios hombres que trataban de introducir unas cajas de petróleo sin pagar derechos, viéndose precisado á disparar su tercerola, causando á uno de ellos, llamado Joaquín Azuar Ibañez, varias heridas en la cara que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Ha regresado de Galicia nuestro estimado amigo el señor marqués de la Vega de Armijo.

También ha regresado del extranjero, nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Enrique Arroyo.

También se encuentra en Madrid, procedente de Málaga, el Sr. Bergamín.

Todavía hay perros sin bozal.

Estando prestando servicio en el paseo de las Acacias el guardia de seguridad, número 1.074, Francisco Martínez Larriba, un perro le mordió, causándole una herida grave en una mano, que le fué curada en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

Maquinista herido.

En la mañana de hoy, fué curado en el servicio sanitario de la estación del Mediodía, el maquinista Angel Alcoa Peña, de sesenta y dos años, casado, de unas fuertes contusiones graves, causadas por haberse caído del tender de la máquina, núm. 90. Por disposición facultativa pasó á su domicilio.

Noticias militares.

Ha sido aumentado un médico primero en la plantilla del cuerpo de Sanidad Militar, con destino á la asistencia del personal de la capitania general de Castilla la Nueva, maestranza y Parque de artillería de Madrid.

Se ha dispuesto que al incluir en la escala de aspirantes respectiva á los jefes y oficiales que soliciten su pase á Ultramar y disfruten empleo personal superior, se tenga únicamente en cuenta para este objeto la efectividad de cada uno en la escala de su arma, cuerpo ó instituto.

Ayuntamiento.

A las cuatro se ha abierto la sesión de esta tarde, presidida por el Sr. San Pedro.

Al Sr. Fernandez Soler se le ha concedido un mes de licencia, y otro de prórroga á la que viene disfrutando el señor Rubio Amoedo.

Puesto á discusión un dictamen concediendo un año de licencia, sin sueldo, á un empleado del Laboratorio Municipal para que pueda hacer estudios en Londres, lo combate el Sr. Escobas, defendiéndolo el Sr. Ezquerdo, y es aprobado.

El Sr. Nogueras denuncia varios abusos que se cometieron en el Matadero mientras fué delegado el Sr. Sanchez (D. Simon), y pregunta si es cierto que fué nombrado mozo de limpiezas, pero que no asistía á desempeñar su cometido, el farmacéutico D. Amalio Perez Martin.

El Sr. Sanchez defiende su gestión, y dice que el boticario aludido fué nombrado para cubrir una vacante, y que como una garantía de moralidad, le destinó para que revisara el peso del ganado lanar, donde se venían defraudando los intereses del municipio.

El Sr. Figueroa Torres, actual delegado del Matadero, interviene para alusiones, manifestando que no se explica qué garantías de moralidad podía ofrecer el empleado que, como el farmacéutico Sr. Perez Martin, ha tenido el que declaró cesante, porque no asistió ni había asistido nunca á la oficina.

El Sr. Arcas se ocupa de un expediente incoado hace siete meses sobre licencia para abrir una carbonería en la calle de Alcalá.

También excita al alcalde para que ordene se pague á algunas farmacias, á las que se adeudan siete meses de medicamentos suministrados á las Casas de Socorro.

El señor Presidente dice que es privativo del alcalde conceder ó negar las licencias para abrir carbonerías.

También manifiesta que se pagará á las farmacias en cuanto haya posibilidad de hacerlo.

Se levanta la sesión á las cinco y media.

BALANCE DEL DIA

El suceso de Barcelona, si se considera desde el punto de vista de las modificaciones recíprocas de partido, no deja de ofrecer algunas consideraciones poco ligeras para la jactancia de los conservadores, tan severos con los liberales, para encontrarse ahora ellos con que cada lunes y cada martes surge un suceso relacionado con el orden público.

Pero si en sí mismo se estudia el suceso, tiene escasa importancia; pareciendo obra de unos cuantos locos, que parecen mentira-

no comprendan lo ridiculo é imposible de tales intenciones.

El Consejo de ministros, reunido en la Presidencia, continuaba á la hora de cerrar esta edición, siendo natural que haya durado mucho, porque desde Julio puede decirse que los ministros no se reúnen, y desde entonces se han producido ó desarrollado muchas cuestiones que demandan esmerada atención.

A más de las inundaciones; de la confección de los presupuestos; de la elevación de los cambios con el extranjero; de la adquisición de nuevos fusiles; del Noguea; de las distintas cuestiones de la Pallaresa y de... Consejo trate Marina, posible es que... tiones de Ultramar; y de ser ciertos algunos rumores difundidos en los círculos de hombres de negocios, quizá se trate de suprimir la amortización de las Cubas y de domiciliar en España el pago del cupon de estos valores, aunque no sabemos la forma en que esto podría hacerse.

En cuanto á la cuestión política, ó para hablar con más claridad, de la modificación ministerial, natural es creer que, caso de realizarse, no se realizará hasta el regreso de la corte.

Algunos periódicos militares censuran los ejercicios que se están llevando á cabo estos días en este distrito, por creer que reportan ventajas dudosas, á causa de la molestia inferida á los soldados, haciéndoles andar 14 kilómetros cada día.

Las noticias del extranjero acusan poco relieve.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 2 DE OCTUBRE.

FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios	FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios
4 0/0 int. e.	75.75	Car. de Agosto.	
Id. tit. pag. ...	76.95	Id. de Marzo.	
Id. sér. G. y H.	76.60	Id. de Julio...	
Id. fin de mes.	75.85	Obras públicas.	
Id. fin próximo.	76.35	Personal...	
4 p. 100 ext. c.	88.25	3 p. 0/0 y 1 p. 0/0	
Id. emisión 1891	77.30	amort. de G.	
Id. tit. pag. ...	77.10	Annual. de C.	
Id. emisión 1891	77.45	Bill. E. Rico.	
Id. sér. G. y H.	78.50	Sisas A. de M.	
Id. emisión 1891	79.75	Ob. munic. id.	
Id. fin de mes.	79.75	Ob. Erlanger id.	
Id. fin próximo.	78.25	Ced. B. Hipotec. 5 p. 100.	
4 p. 100 amor. c.	88.25	Id. al 4 p. 100.	101.00
Id. tit. pag. ...	88.50	Id. al 5 p. 100	89.75
Id. fin próximo.	100.25		
Id. 2.ª série...	105.75	VAL. COMERC.	
Bill. de C. 1888	98.80	Ac. B. España.	411.00
Id., id., 1890...	98.80	Id. B. Hipotec.	
3 p. 100 ext. c.		Id. B. Castilla.	
2 p. 100 int. c.		C. de Tabacos	88

Cambios sobre el extranjero.

París, á la vista, 8.60 por 100, beneficio al papel. París, á 3 div., 8.50 por 100, beneficio al papel. Londres, á la vista, libra esterlina, 27.45 pesetas. Londres, á 3 div., libra esterlina, 27.45 pesetas. Londres, á 60 div., id., 27.45 pesetas. Londres, á 90 div., id., 27.45 pesetas. Berlín, á 3 div., marco de 100 dineros, 0.090 pesetas.

Aspecto de la Bolsa.

Los fondos en los mismos cambios de ayer.

Se observa más movimiento de operaciones, sin que por esto pueda decirse que ha entrado la Bolsa en un período de actividad en los negocios.

Al terminar la contratación de esta tarde parece notarse alguna firmeza en la demanda, á pesar de la baja de 3/16 que trae el cambio del 4 por 100 exterior de la Bolsa de París.

Un entero han recuperado las acciones del Banco de España; esto es, se han cotizado á 411 por 100.

Los cambios con el extranjero con unos 15 céntimos de ventaja; es decir, los cheques sobre París á los cambios de 8.75 á 8.60, y letras á la vista sobre Londres 27.48 pesetas por libra esterlina.

Los efectos públicos se han cotizado en esta forma:

4 por 100 interior contado, 75.70 y 75.75. Fin de mes, 75.80 y 75.85.

Idem con prima de 40 céntimos, á 76.20. 4 por 100 exterior en partida 1891, á 77.25 y 30.

Títulos pequeños id., entre 77.90 y 40. 4 por 100 amortizable en partida, 88.25.

Obligaciones del Tesoro primera série, 100.25. Billetes de Cuba 1888, de 106 por 100 á 105.75.

Idem de 1890, de 99 por 100 á 98.80. Cédulas del Banco hipotecario de España 5 por 100, 101 por 100. Idem id 4 por 100, 89.75.

También se han cotizado á 88 por 100 en partida las acciones de tabacos.

Bolsin.

A las cinco y media.—4 por 100 interior, fin de mes, 75.90 dinero. Alguna demanda.

DE LA AGENCIA FABRA.

París 2.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 71.53, 71.68, 71.75 y 71.81 con cupon.

Londres 2.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 70.12 sin cupon.

La Bolsa.

París 2.—La Bolsa presenta hoy mejor aspecto. El 3 por 100 francés ha ganado 20 céntimos, produciendo un movimiento de alza en los demás valores.

El 4 por 100 exterior español, que cerró ayer á 71.53 con cupon, había subido hoy á la una y media de la tarde á 71.81.

Aquí no se ha dado importancia á los sucesos de Melilla.

En cambio se concedió alguna importancia al rumor del descubrimiento de un nuevo complot en Barcelona, rumor que circuló ayer, pero al que se presta hoy escasa atención en vista de los despachos de España.

Telegramas de T. Bénard.

París 2 (4.00 t.).—4 0/0 exterior, 71.97.—3 0/0 francés, 86.17.—Idem nuevo, 94.80.—5 0/0 italiano, 90.00.—Banco Otoman, 538.00.—4 0/0 turco, 17.90.—Rio-Tinto, 547.00.—Tharsis, 153.00.—Cape Copper, 62.00.—Andaluz, 402.00.—Norte España, 282.00.—Albacete, 272.00.—Portuguesa, 127.00.—Cubas, 1886, 495.00.—3 0/0 portuguesa, 37.62.—Calas, 1890, 460.00.—Robinson, 77.00.—Panamá, 00.00.—Alpino, 188.00.

Londres 2 (11.30 m.).—4 0/0 exterior, 70.18.

CHARADA.

Me han llevado á la dos prima, prima tres cuarta verás ahora todas las mañanas con mil quichillos detrás. Tercia cuarta es un guarismo, y el todo, lector, te dá cosa que á todos es útil y que de fijo usarás. L. F. R.

(La solución mañana.)

LANMAN Y KEMP
NEW-YORK

Propietarios exclusivos de la
ORIGINAL Y ÚNICA LEGITIMA
AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN

El perfume más rico y duradero
PARA EL PAÑUELO, EL TOCADOR Y EL BAÑO

HACEN SABER POR EL PRESENTE

QUE tienen registrados de conformidad con las leyes del Reino, las Etiquetas, Marcas y Envoltorios de su propiedad.

QUE por lo tanto, tienen derecho a persecución civil y criminal, tanto contra el fabricante como contra el vendedor que usen marcas falsificadas o imitadas.

QUE están actualmente tomando las medidas necesarias para hacer valer sus derechos.

H. B.—En todas las acreditadas Farmacias, Droguerías y Perfumerías y en casa de los señores

Vicente Ferrer y C.^a
DEPOSITARIOS PARA TODA ESPAÑA

se hallará constantemente la legítima

AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN

EL SEÑOR
DON LORENZO MARTIN Y GOMEZ
Interventor que fué del Banco de España,
HA FALLECIDO
el día 2 de Octubre de 1891, á las cuatro de su tarde,
á LOS SETENTA Y UN AÑOS DE EDAD,
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, el Excmo. señor D. Antonio y D. Carlos Martin Murga; hijas políticas, las Excmas. señoras doña Adriana Nevot y Trápaga y doña Josefa Bosch y Fustigueras; nietos, hermanos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y testamentarios,

RUEGAN á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el día 3 del actual, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de las Salesas, números 5 y 7, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, en lo que recibirán señalado favor.

El duelo se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.
Se suplica el coche.

Sociedad de Teléfonos de Madrid
(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifas de precios de suscripción al año

Por una estación particular.....	300
Por una estación para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	530
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra dirección.....	7
Por un timbre.....	10

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Ofrece á los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

Envía gratis tarifas de precios á las personas que las pidan.

OFICINAS
ALCALÁ 6 Y 8.—MADRID

BANOS MINERO-MEDICINALES
DE
EL MORAL Y BUENA-VISTA

aprobados por
REAL ORDEN DE 26 DE ENERO DE 1891

Durante los meses de Junio á Octubre se halla abierto al público bajo dirección facultativa, el establecimiento de aguas minero-medicales del Moral y Buena-Vista, en término de Salvatierra de los Barros (Badajoz), distante un kilómetro de dicho pueblo y cuatro leguas del ferro-carril de Zafra.

Abundan en hierro, azufre, magnesia, sal de higuera, gas ácido carbónico, bicarbonato de sosa y otras sustancias; produciendo en sus efectos maravillosos, si se toman en bebida, en las enfermedades, especialmente del aparato digestivo, tales como gastritis, dispepsias, vómitos nerviosos y otras afecciones gastro-intestinales crónicas; en los infartos del hígado y bazo, en las diarreas serenas biliosas, en los cólicos, en las enfermedades del aparato genito-urinario como en los infartos de la matriz, leucorrea, menorragia, catarr de la vejiga, piedra y mal de orina, en ciertos estados generales como el cloro anemia, escrofulosis y úlceras atónicas de este carácter, en neurosis generales como el histerismo, etc. Y se usan, por último para combatir muy eficazmente el estreñimiento por inveterado que sea, las afecciones de la piel, el humor herpético y el reumatismo.

PARA TENER LA BOCA,
SANA Y HERMOSA, LA DENTADURA FUERTE,
y no padecer Dolores de Muelas, usen el Elixir y los Polvos de
MENTHOLINA

que prepara el DR. ANDREU de Barcelona. Su uso emblanquece la dentadura, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y la oscilación de los dientes. Exito seguro.—*Pídase en las buenas Farmacias.*

ELIXIR
à la
Papaína TROUETTE
(Pepsina Vegetal)
UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET,
163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

CURACION CIERTA
ENFERMEDADES del ESTOMAGO
Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

PERRET

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y PINOS PERFUMADOS

Especialidad en aguas de tocador **KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA,** extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías.

PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER

Sétima edición, 1891
GUÍA COMERCIAL DE MADRID
PUBLICADA CON DATOS DEL ANUARIO DEL COMERCIO

(C. BAILLY-BAILLIERE)

Edición corregida y considerablemente aumentada. CONTIENE: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiadores: Senado.—Congreso de los Diputados.—Cuerpo Diplomático: Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernación.—De Gracia y Justicia.—De la Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar.

MADRID.—Índice de los habitantes de Madrid por orden alfabético de apellidos, con la indicación de su profesión, calle y número en donde viven.

MADRID.—Índice de todas las profesiones, comercio é industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas.

MADRID.—Indicación de los habitantes residentes en cada casa por orden alfabético de calles.

Sección de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.

Precio: 5 pesetas

Se halla de venta en la librería editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, 10, y en las principales librerías de Madrid.

CHOCOLATES Y CAFES
EN LOS ULTRAMARINOS Y CONFITERIAS
VENANCIO VAZQUEZ
FÁBRICA, CARAGAS, 7, MADRID.—DESPACHO, CUATRO CALLES

ADMINISTRACION
Jefe del ejército, retirado, desea administrar por pequeña comisión fincas rústicas ó urbanas en la provincia de Madrid.

Informarán, Administración de EL CORREO, San Marcos, 30, de 5 á 7 de la tarde.

LA PETITE GIRONDE
es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España.

La suscripción cuesta 2'50 pesetas al mes dirigiéndose á D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastián

ANUNCIANTES
LA EMPRESA ANUNCIADORA
Los Tiroleses

se encarga de la insercion de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

Pídanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo.

Se cobra por meses, presentando los comprobantes.

OFICINAS
Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid.

EL DUQUE DE ALCIRA
NOVELA ORIGINAL
DE D. RAMON DE NAVARRETE
Segunda edición

Se vende á TRES pesetas en las oficinas de La España Editorial, calle de Mendizábal, núm. 34, hotel; en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, núm. 2, y en otras de las principales.

Se vende por mayor en la Administración de este periódico, San Marcos, 30 y 32, papel para envolver.

Octubre 2) FOLLETIN DE «EL CORREO». (F. 79)

LA DAMA BLANCA
POR
WILKIE-COLLINS

que su presencia por estos alrededores despierte sospechas.

17 Junio.—Cuando llegó la hora de la comida, el conde Fosco había recobrado su habitual buen humor.

Se le veía esforzarse en interesarnos en su conversación y en distraernos, como si fuera propósito de apartar de nuestra memoria todo cuanto había pasado al medio día en la biblioteca.

Sus aventuras de viaje narradas con viveza, anécdotas entretenidas sobre los personajes notables que ha encontrado en el extranjero, comparaciones originales entre las costumbres sociales de diversas naciones, y ejemplos en su apoyo, sacados á su capricho, de hombres ó mujeres de todos los países de Europa; las divertidas conferencias de sus aventuras de joven, cuando era el hombre de moda en una villa italiana de segundo orden; cuando escribía novelas absurdas de corte francés para un periódico italiano, también de segundo orden; todo esto se atropellaba en sus labios con tanta naturalidad y alegría, y sabiendo de tal modo interesar nuestras diversas afecciones, que Laura y yo acabamos por escucharle tan atentamente, y aunque pareciera mentira, con tanta admiración como su misma mujer.

Las mujeres pueden resistir al amor de un hombre, á su reputación, á sus prendas personales, á su propiedad, pero nunca á la lengua de un hombre que sabe cómo hablarlas.

Después de comer, y mientras que la impresión favorable que había producido sobre nosotras estaba todavía viva, el conde se retiró modestamente para ir á leer á la biblioteca.

Laura nos propuso que fuéramos á pasear á la cerca, para saborear las delicias de una larga velada de estío.

Los más elementales respetos nos hicieron invitar á la señora de Fosco á acompañarnos; pero sin duda había recibido su consigna de antemano, y nos rogó que la dispensáramos.

—El conde tendrá probablemente necesidad de una nueva provision de cigarrillos—nos dijo á manera de explicación—y nadie más que yo sabe hacérselos á su gusto.

Sus ojos azules y fríos se animaron mientras pronunciaba estas palabras; parecía enorgullecerse de ser la intermediaria para que su dueño y señor pudiera administrarse el narcótico bienestar que proporciona el tabaco.

Laura y yo salimos juntas.

La noche estaba pesada y calurosa.

El aire tenía un no sé qué de secante; las flores en el jardín se inclinaban sobre sus tallos; el rocío faltaba en el suelo árido.

El horizonte que divisábamos por cima de los árboles inmóviles, tenía un tinte pálido, uniforme y triste, y el sol iba hundiendo lentamente detrás de un velo de brumas.

Amenazaba la lluvia, que parecía esperar las tinieblas de la noche para dar la señal.

—¿Hacia qué lado iremos?—preguntó yo.

—Hacia el lago, María, si tú quieres—respondió.

—No me esplico, Laura, el gusto que tienes de ir por ese lado, y tu afición á ese maldito lago.

—No es precisamente el lago lo que me gusta, sino el paisaje que le rodea. Las arenas, la maleza y aquellos árboles, son en estos inmensos dominios los únicos objetos que me recuerdan á Limeridge. Pero si quieres, vámonos por cualquier otro lado.

—Yo no tengo aquí, querida, paseos favoritos. Tanto vale uno como otro á mis ojos. Vámonos al lago, quizás hará más fresco en aquel espacio abierto que en medio de estos bosques cerrados por todas partes.

Seguimos caminando en silencio por medio de las plantaciones, donde la luz apenas penetraba.

El aire pesado de la tarde nos sofocaba á las dos, así es que cuando llegamos á la pequeña barraca de que ya hemos hablado, encontramos muy agradable

aquella estancia, que nos permitía sentarnos y reposar un poco.

Una niebla blanca se cernía encima del lago.

El silencio era aterrador. Ni estremecimientos de hojas, ni cantos de pájaros en el bosque.

—Todo esto es muy sombrío, y convida á la desolación—dijo Laura;—pero aquí mejor que en ningún otro sitio estamos seguras de que nos dejen solas.

Laura hablaba con calma, dejando vagar sobre aquel desierto de arenas y nieblas sus ojos fijos y pensativos.

Su pensamiento estaba absorbido por las penosas impresiones exteriores que ya se iban apoderando del mio.

—Te he prometido, María—comenzó Laura—decirte, antes que lo puedas adivinar, cuál ha sido mi existencia desde que estoy casada.

Este secreto es acaso el primero que he tenido para tí, y me prometo que será último.

Era por tí por lo que yo callaba, como puedes suponer, y un poco también por mí.

Es muy penoso para una mujer confesar que el hombre á quien ha dado toda su vida, es el que menos se cuida de este irrevocable don.

Si fueses casada, María, y aún más particularmente, si fueses dichosa en tu matrimonio, tendrías compasión de mí, una compasión especial, que no pueden sentir ni concebir siquiera las mujeres solteras.

¿Qué respuesta podía yo dar á esto? Me limité á coger su mano y á contemplarla tanto como mis húmedos ojos me lo permitían, con una mirada en la que iba toda mi alma.

—¿Cuántas veces—continuó—cuántas veces te he oído hablar de lo que llamabas tu pobreza! ¿Cuántas veces me has dirigido irónicas felicitaciones por mis riquezas! ¡Oh! ¡María, no vuelvas ya á hablar de nada de eso!... Da gracias á Dios por ser pobre; el serlo es lo que te ha hecho dueña de tus destinos, lo que te ha preservado de la desgracia que sobre mí ha caído.

Triste prefacio en labios de una mujer joven, triste sobre todo á causa de la inocente calma con que esponía la amarga verdad de su situación.

Los pocos días que llevábamos en Blackwater-Park habían bastado para que yo viera, como lo vie-

ron todos, la tirantez de relaciones entre Laura y su marido.

—Yo no quisiera adigirte—continuó—diciéndote cuán pronto comenzaron mis amarguras y mis pruebas, y aun contándote en detalle el proceso de mis penas.

Es demasiado triste conservarlas siempre en la memoria.

Para que formes idea, no tengo más que referirte cómo fue recibido el primero y último ensayo de ternura que con ese hombre me he permitido.

Era en Roma, un día que habíamos salido juntos á caballo para ir á la tumba de Cecilia Metella.

El cielo estaba sereno y trasparente; la gran ruina antigua presentaba su más bello aspecto; y el pensar que la ternura de un esposo había consagrado en otro tiempo aquel monumento á la memoria de una mujer adorada, conmovió mi espíritu, y me hizo sentir hacia mi marido algo de que hasta entonces no me había creído capaz.

—¿Perdóname—le pregunté—me levantarías una tumba como esta, si yo muriera? Tú me has hablado muchas veces de tu amor antes de casarnos, y desde entonces.... ahora....

No pude añadir una palabra más; pero me miraba siquiera!

Bajé mi velo con objeto de que no viera las lágrimas que arrasaban mis ojos.

Yo creía que no había prestado atención á mis palabras; pero las había entendido perfectamente.

—Vámonos—me dijo riéndose y ayudándome á subir al caballo.

El montó en el suyo, conservando una sonrisa meliflora hasta el momento de echar á andar.

—Si yo te levanto una tumba, será con tu dinero—respondió al cabo de un rato. Estey pensando si Cecilia Metella sería una rica heredera, y si con su dote pagaría el marido su sarcófago.

Yo no contesté nada.... ¡Y qué hubiera podido decir si estaba llorando debajo del velo!

—¡Ah!—volvía á decir—todas las rubias sois más ó menos románticas. ¿Qué os hace falta?... ¡Cumplimientos y halagos.... ¡Pues bien! Esta mañana estoy en vena.... Da por hechos todos los cumplimientos que desees que te haga, y pon en madrigales todo

REORGANIZACION
Hemos vos para
esta dep
estudios
arma
mera
Gaceta
La ba
roduces
nizacion
Aument
va su in
todo lo
sino tan
dados n
servicio
coronel
torial.
En la
de reclu
todas la
bajo qu
vo, y la
grande.
sueldo
cion de
Se su
en infan
recluta
geniero
del per
recluta
rafo an
de exce
cido) y
sueldo.
Reor
rán los
constit
pero si
genera
rial. Es
parato
última
que re
lativo.
de cua
El E
hoy se
escede
zacion
ria 57
artiller
para l
cion, y
vacan
ocurrá
planti
CO
Ter
anoch
novas
Ley
de org
fueron
En
de ag
dad-R
cultas
que e
dos p
se po
técni
de los
bren,
por lo
siona
de cor
ceden
contá
lleve
votó
gasto
ros de
se ref
de las
sean
últim
El
Agu
inme
narle
de su
que c
corro
las pr
cia d
Dicho
la de
mart
obje
de su
satis
El
de la
defer
reco
asi e
ajust
los p
en p
aque
De
Justi
facil
nuev
docu
tomá
idén
rema
Se
de R
dria
la c
ran
dad
tod
que